

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8424.

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs. Por un mes... 10 rs. Fuera de Córdoba..... Por trimestre... 28 rs.)

JUEVES 17 DE OCTUBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes. que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

## Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

D. Valentin de Santiago y Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la izquierda y su partido.

Hago saber: que el dia ocho de Noviembre próximo, de once á doce de su mañana, se venden en pública subasta en la Audiencia de este Juzgado varios muebles de poco mérito, cuyos precios y detalles pueden tomarse en la Escribania, y además las fincas siguientes:

1.ª Una casa número veinte y tres calle de Enmedio del Alcázar Viejo, cuya fachada mira á Poniente y linda por su derecha saliendo con la número veinte y uno de la misma calle de D. Antonio Otero, por la izquierda con la casa número veinte y cinco de la propia calle, de los herederos de don Antonio Ceballos, y por la espalda con la calle Postera, y se halla formada sobre cuatrocientas diez y seis varas superficiales ó sean doscientos noventa metros y sesenta y seis decímetros. Esta finca es procedente de Bienes Nacionales, y de ella hay satisfechos siete plazos de seiscientos noventa y cuatro reales cuarenta céntimos cada uno, que han sido apreciados para su venta en la cantidad de cuatro mil ochocientos sesenta reales ochenta céntimos. 4860 80

2.ª Una haza de tierra en el ruedo de esta ciudad, y pago de la Salud, compuesta de una fanega y seis celemnes, que linda á Norte con otras de D. Rafael Ceballos y D. Antonio Ferro, por el Este con otra de D. Rafael de la Cruz, por Sur con la de D. Rafael Villa-Zeballos y por Oeste con otras de D. Francisco Javier Solano y de D. Francisco Cerro. Esta finca es como la anterior, procedente de Bienes Nacionales, y de ella hay pagados doce plazos de ciento sesenta y cuatro reales cuarenta y cuatro céntimos cada uno, que han sido apreciados para su venta en dos mil noventa y tres reales veinte y ocho céntimos. 2093 28

Se advierte que no se admiten posturas que no cubran las dos terceras partes del precio de los plazos satisfechos por cada una de las fincas, y que los rematantes quedan obligados á pagar al Estado en sus respectivos vencimientos trece plazos de mil trescientos cuarenta reales que se adeudan por la casa y ocho plazos de cuatrocientos ochenta reales veinte céntimos, por la haza, y que tampoco en

los muebles se admiten posturas que no cubran las dos terceras partes y que será preferido el que haga proposicion á todos á el que solamente la haga á algunos.

Dado en Córdoba á doce de Octubre de mil ochocientos setenta y ocho. —Valentin de Santiago y Fuentes.—El Escribano, Gregorio Cámara.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—S. M. el rey regresará por Zaragoza, donde revisará las fuerzas militares de aquel distrito.

—La Gaceta publica los siguientes despachos telegráficos relativos al viaje de S. M. el rey:

Búrgos 13 octubre, 12:55 m.—El gobernador al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros:

«En este momento, que son las doce y cinco minutos, sale S. M. el rey para Vitoria, siendo despedido en la estacion con vivas entusiastas por todas las autoridades y corporaciones. S. M. ha sido tambien victoreado constantemente en la carrera por el numeroso pueblo que se agolpaba á su paso, significando con grandes aclamaciones su cariño hacia el joven monarca.»

Miranda 13 octubre, 3:25 t.—El gobernador al Excmo. Sr. presidente del Consejo de ministros:

«S. M. ha salido de Búrgos acompañado del general en jefe, capitán general marqués de la Habana, capitán general del distrito, presidente y comision de la audiencia, senadores y diputados á Cortes y provinciales. Desde el palacio á la estacion ha recibido una entusiasta y continuada ovacion.

Al llegar el tren real á Santa Olalla, Briviesca, Pancorbo y Miranda, el vecindario de aquellos pueblos ha victoreado calurosamente á S. M., siendo preciso defender el tren á pesar de que la marcha no debía interrumpirse.

En esta villa se han presentado los ayuntamientos y varias comisiones á ofrecer sus respetos á S. M., que ha salido en este momento para Vitoria acompañado de las comisiones de Alava y Vizcaya.»

Vitoria 13 octubre, 5:55 t.—El gobernador al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros:

«Con vivisimas muestras de entusiasmo ha sido recibido S. M. el rey en esta ciudad. Un público inmenso

que ocupaba todas las calles del tránsito desde la estacion, donde llegó á las tres de la tarde, hasta la catedral, le ha victoreado continuamente. Las señoras mas distinguidas ocupaban los balcones, que estaban engalanados vistosamente, y se disputaban el honor de arrojarle flores, palomas y versos.

De igual ovacion ha sido objeto desde la catedral al palacio de la diputacion. En él ha recibido á las autoridades, corporaciones y funcionarios públicos; y terminado este acto, he tenido la honra de presentar á S. M. á todos los alcaldes de la provincia que me habian manifestado deseos de ofrecerle sus respetos. S. M. les ha dirigido individualmente las frases mas lisonjeras. Yo he salido á esperarle á Miranda con comisiones, y en la estacion aguardaban el ayuntamiento, los párrocos y funcionarios públicos.»

Vitoria 13 octubre, 6:20 t.—El ministro de la Guerra al Excmo. señor presidente del Consejo de ministros: «Esta mañana á las ocho salió su majestad á oír misa á la histórica cartuja de Miraflores, donde visitó y admiró los magníficos monumentos y todo lo mas notable que allí se conserva.

A las doce en punto partió de Búrgos el tren real. La despedida que aquella ciudad ha hecho al rey es digna de la continuada ovacion con que le ha espesado el tradicional afecto que siempre tuvo á sus soberanos. La multitud se extendía á mas de dos kilómetros sobre la via, sin cesar un instante le aclamar á S. M.

En todas las estaciones del tránsito el entusiasmo ha sido infinito, y victoreado el rey con nutridos vivas. En Briviesca la música de aquella villa saludó á S. M. con la marcha real.

En Pancorbo y demás pueblos han disparado gran número de cohetes. En Miranda, cuya estacion se hallaba vistosamente adornada, se despidieron de S. M. el capitán general y gobernador civil de Búrgos y la diputacion provincial, y entraron á saludarle y acompañarle hasta aquí el capitán general del distrito y gobernadores civiles de las tres provincias con las respectivas diputaciones provinciales.

Tambien salieron á cumplimentar á S. M. en Miranda el gobernador civil y militar de Logroño y subgobernador de Treviño.

Es imposible describir el entusiasta recibimiento que esta ciudad ha hecho al monarca. Las casas lujosamente engalanadas, y de todas partes salian multitud de flores, versos y palomas.

El aspecto que presentaban las calles y balcones de la carrera que ha seguido S. M., tanto á la ida como á

la vuelta de la catedral, era magnífico, y los vivas y aclamaciones eran incesantes.

Llegado el rey al palacio de la diputacion provincial, donde tenia preparado su alojamiento, recibió á todas las corporaciones civiles y militares, al obispo de la diócesis y á cuantas personas deseaban cumplimentarle.

El gobernador civil le presentó á todos los alcaldes de los pueblos de esta provincia, á quienes S. M. dirigió afectuosas frases. Las tropas, en un estado brillante, han cubierto la carrera.

—Segun noticias de Ciudad-Real, ha sido capturado por la guardia civil el autor de la muerte del guarda de la mina Villaguderrez, cuyo cadáver fué encontrado el dia 10 por la misma guardia civil.

—Medina del Campo, 13.—La lluvia tan deseada ha regado por fin la inmensa comarca de la vieja Castilla, poniéndola suficientemente sazónada para empezar á sembrar, lo que hace poco tiempo se habia recolectado.

La vendimia puede darse por terminada; ha sido corta por la escasez del fruto, pero este ha sido rico en sustancia azucarada por cuya razon los vinos serán abundantes en alcohol y la bondad de ellos suplirá la escasez, habiendo ya empezado los precios á elevarse, en vista del poco satisfactorio resultado en la cantidad.

Los precios de los granos se mantienen firmes y las demandas para diversos puntos de la Peninsula son de importancia, habiéndose cotizado los trigos en la semana anterior de 44 á 45 reales fanega los ordinarios, pues aquellos que por sus excelentes condiciones para la siembra no dejaban nada que desear, han tenido el precio exorbitante de 54 á 56.

La temperatura es sumamente benigna y como puede desearla el labrador más descontentadizo. Todo lo cual hace creer que la otoñada será favorable á la sementera y al ganado.

Cuando S. M. pasó por esta en direccion Norte bajó á Medina, desde Valladolid, una comision compuesta de las principales autoridades de la provincia, entre ellas el señor rector que, como jefe del distrito universitario en que está enclavada esta villa, fué directamente desde la estacion al colegio de S. Antolin, de nueva creacion, recorrió todos los departamentos, visitó cátedras y dormitorios y salió sumamente complacido al ver lo bien montado que estaba cuando todavia la piqueta del albañil y la brocha del pintor estaban en accion dentro del edificio.

Precios del mercado de hoy: trigo de 45 á 45 1/2 reales; cebada á 29; centeno á 29.

—En Vitoria se ha levantado un monumento alegórico dedicado á S. M. el rey, por el ingeniero director de las obras del pozo artesiano, señor Richard.

Está formado unicamente con piezas de hierro y herramientas de las que sirven para el arte del perforador y sondador, de grupos de instrumentos variados en las formas y empleos, y dispuestos en trofeos de la manera mas fantástica y artistica.

El cuerpo principal del frente se compone de ocho enormes columnas ó tubos, de ocho metros de altura; las del centro adornadas con la flor de lis y la cifra del monarca, Don Alfonso XII, teniendo encima la corona real. Dichas columnas sostienen cadenas de diferentes gruesos en pabellones, guirnaldas y festones del más gracioso efecto; barras de diferentes diámetros, reunidas en losanjes, en cuadrados, en manojos y emblemas, rodea á las columnas de los extremos, á las que unen con las inmediatas ruedas de múltiples rayos, formando el todo un conjunto imposible de describir.

De lo alto del techado del pozo y de los extremos de las dos columnas, pasando por las cadenas y envolviéndolas hay infinidad de oriflamas, gallardetes, banderas, banderitas y banderolas, dispuestas con sumo gusto y acierto. El nombre y número de las piezas que han entrado en su composicion es, segun los datos que nos han facilitado, como sigue:

Mil ochocientos metros de cable metálico de acero, 25 aparatos de caidas libres, 48 trépanos de acero de 0'80 á 0'10 metros de diámetro, 65 cucharas de abiertas de bolas y aspirantes, 25 herramientas especiales para recoger pedazos de hierro y herramientas rotas del fondo del pozo, 400 metros de cadenas de hierro muy fuertes, 2880 metros de barras de diferentes diámetros, un sinnúmero de llaves, caracoles, martillos y objetos de fragua, y como guardando la entrada dos carretones con sus tubos y enormes sacatrapos, representando cañones con sus cureñas.

—Segun noticias fidedignas, el famoso cura Santa Cruz está haciendo penitencia de su vida pasada en las misiones de la India.

—Esta tarde á las cuatro se reunirá en la secretaria del Congreso la subcomision que ha de formular dictámen sobre los auxilios que el Estado podrá dar para ferro-carriles y obras públicas, con objeto de fomentar su desarrollo.

—Ha dejado de formar parte del tribunal de imprenta el magistrado suplente Sr. Garijo, y se decia esta tarde que el magistrado Sr. Martinez

— 424 —

Solamente dijo, conservando alguna duda todavia:

—Si ella sufre, ¿por qué esa alegre sonrisa en sus labios, por qué esa animacion brillante en su voz?

—Es que espera en vos, señora,

—respondió Federico, que sin darse cuenta era un diplomático más fuerte que el mismo Spurzheim;—es que juega un juego atrevido, pero que no hiere su conciencia, pues sabe perfectamente que el señor baron de Rosenthal se engaña á sí mismo y que su corazón es siempre nuestro.

—Leonor no pudo disimular su placer, con gran despecho del viejo conde que se torcia en su silla y que encontraba de mal gesto todos los platos.

—Señora,—añadió Federico, simplemente y con un acento que llevaba la persuasion al alma,—cuando os han amado una vez, pueden amar en otra parte?

En este momento fueron interrumpidos.

— 425 —

—Dí, tú, Federico,—gritó Bastian, que estaba ya rojo como un tomate,—cuando hayas acabado de hacer la corte á tu vecina, cantaremos el «Gaudeamus igitur», el «Bibendum» ó el «Tesoro de Fanchon...» ¿quieres?

—¡Juzgad! El capellan, el escudero, la dama de compañía y el bibliotecario detuvieron el tenedor con la boca abierta. ¡El escudero, que destrozaba una pierna de corzo, dejó caer su trinchante; el conde, tosió enérgicamente; la canonesa movió la cabeza y buscó á los convidados para ver á la vecina á quien le «hacian la corte.»

Rosenthal habia al fin mirado á Leonor; estaba pálido y sus cejas se fruncieron violentamente.

Hubo un momento de silencio; se hubiera oido volar una mosca en esta gran sala en que cada uno retenia su respiracion creyendo que iba á pasar alguna violenta tragedia.

Se estaba en el castillo de Rosen-

— 428 —

hay por qué ruborizarse. La jóven canonesa es linda como una rosa, y yo quisiera estar en tu lugar.

Los labios de Rosenthal temblaban. El ridículo de la situacion le aniquilaba. Hubiera dado un año de vida porque el conde hablara. Mas el conde no tenia gana.

La canonesa, que habia encontrado sus anteojos, dirigió una mirada placentera á Federico y declaró que no se podia pensar mal de quien era tan guapo jóven.

—En cuanto á las costumbres de la casa,—repuso Bastian,—hé ahí, por ejemplo, una cosa de que me burlo. Estamos aquí en casa de Cherie, ¿no es verdad? Y somos los tutores de Cherie; pues podemos hacer cuanto se nos antoje.

Cherie dirigió un mirada cariñosa á Bastian, y le dijo:

—¡Bien dicho, tío mi!

Rosenthal habia ya dejado pasar demasiado, sin duda, para pensar al presente en volverse atrás. Y aun

— 421 —

los horrores cometidos por la Sublime Puerta.

—Eso me afecta á mi tambien sensiblemente, mi buena señora,—dijo Bastian.—Bebamos para olvidar nuestras penas. ¡Esclavo!—añadió dirigiéndose á Fritz,—poned el cántaro á mi lado, á fin de que pueda servirme á todo mi gusto.

El criado Fritz vaciló; estas costumbres eran desconocidas en el castillo de Rosenthal; mas Cherie le hizo un signo imperioso y le fué preciso obedecer.

—¡En hora buena!—gritó el grueso estudiante, que llenó hasta el borde el vaso de la canonesa.—Vecina, sois una buena alma, y comienzo á encontraros muy de mi agrado.

—Caballero,—murmuró la Conchordia, que en su gratitud se levantó á medias para hacer una reverencia.

—Y bien, señor baron,—dijo por lo bajo Cherie á Rosenthal,—no es

Espinosa iba á cesar en su cargo muy en breve.

—Las *Noticias*, de Málaga, correspondiente al día 12, escribe lo siguiente:

«Segun se dice, es probable que uno de los periódicos políticos de esta ciudad haga en breve ciertas declaraciones que han de causar extraordinaria sorpresa.»

—Los periódicos de la isla de Cuba alcanzan al 25 de setiembre, y sus noticias ofrecen escaso interés.

El vapor americano *Santiago de Cuba*, cuya tardanza inspiraba serios temores, llegó por fin al puerto de la Habana el 14 de setiembre por la noche, habiendo sufrido durante tres días un fuerte huracán que le desvió de su rumbo y le obligó á arrojar al mar una parte del cargamento.

La villa del Cobre ha sufrido daños de consideración por efecto del desbordamiento de los tres rios, que inundaron más de la mitad de la población. No se sabía que hubiesen ocurrido desgracias personales, pero habían muerto muchas caballerías y las pérdidas materiales eran inmensas.

En la jurisdicción de Guantánamo también se habían experimentado los terribles efectos de los huracanes, hundiéndose muchas casas y perdiéndose varias lanchas.

En el vapor americano *City of Washington* había regresado á la Habana el Sr. H. C. Hall, cónsul general de los Estados-Unidos en la isla.

La barca española *Paz*, capitán Andujar, que salió de Matanzas el día 4 de setiembre, despachada para Vigo y Santander con cargamento de azúcar y aguardiente, entró de arribada forzosa en el puerto de la Habana al medio día del 22.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 14.—En la elección de un diputado verificada en Moulins, donde ocurrió empate el domingo pasado, ha sido elegido el Sr. Datas, republicano.

Constantinopla 14.—El gobierno montenegrino ha declarado terminantemente que no entregará los prisioneros de guerra que conserva todavía en su poder mientras la sublime Puerta no cumpla en todas sus partes lo convenido en el tratado de Berlin. Esta noticia ha producido aquí gran sensación.

Esto, unido á la actitud de Austria, se teme dé lugar á nuevos y graves conflictos.

Londres 14.—El Sr. Schouvalof, embajador de Rusia en la corte de Inglaterra, regresará aquí esta semana para encargarse de nuevo de la embajada.

Marsella 14.—Son esperados hoy en esta capital dos loras del almirantazgo inglés de paso para Tolon y Spezia.

Después de inspeccionar minuciosamente estos arsenales para conocer los adelantos de las marinas francesa é italiana, saldrán para la isla de Chipre con objeto de organizar las

fuerzas navales inglesas que deben permanecer en aquellas aguas.

Paris 14.—Un despacho de Constantinopla asegura que el ejército ruso está operando un movimiento de concentración sobre Andrinópolis.

Viena 14.—Ayer se recibió una nota de San Petersburgo que tiende á explicar la lentitud de la evacuación y el sostenimiento de las retaguardias del ejército ruso en las líneas del Tchaladja.

El tenor de esta nota suscita vivas preocupaciones, temiéndose ya un conflicto próximo entre los griegos y los turcos.

Berlin 14.—Se sigue hablando de inminente dimisión de algunos ministros.

La nota colectiva de las potencias que debía dirigirse á la Puerta, parece abandonada, por no haberla sostenido todas las cancillerías.

Se teme aquí un conflicto entre la Inglaterra y la Rusia.

Londres 14.—En Constantinopla sigue la agitación.

Han tenido lugar varias manifestaciones pidiendo que el ex-gran visir Midhat-baja vuelva al poder.

Un partido numeroso lo apoya cerca del sultan.

## Variedades.

### POESIA PASTORIL.

SILVIO.

Tirsis, escucha á un ánima angustiada, dolores que desgarran corazones; agudas quejas que lancé al espacio.

Escucha como amor en mi hizo presa, y como puso el hierro en mi garganta; como la argolla sujetó á mi cuello, y en mi pecho causó profunda herida.

Sesteaban á orillas de un arroyo mis ganados un día de verano; cantaba el ruiseñor en la alameda, y entre las guitjas murmuraba el río.

Los cabritillos la menuda grama despuntaban jugando de alegría al parecer, henchidos, y yo, en tanto, al son del caramillo, entreteniendo me hallaba el ocio de la vida dulce.

La cigarra cantaba, entre las ramas, con su sonido convidando al sueño; cerré los ojos; apacible sombra daba á mi cuerpo lánguido reposo, y, al poco tiempo, me quedé dormido.

Los génius amapolas empáparon en las temidas aguas del Leteo, y bañáronme el rostro con las gotas, que hacen al hombre olvidar al mundo.

Olvidé mi rebaño y la majada; que soy pastor y de mi hacienda cuido al punto lo olvidé; y en un palacio, de oro y de perlas engastado el muro, y de nácar y concha ornado el techo, me encontré sin pensar como hube entrado.

De blanco jaspé el pavimento era; de ricas telas, almohadones, galas, tapices y cortinas relucientes, todo estaba adornado, y sol hermoso, que de soles sin cuento se rodea, una hermosa mujer en un estrado, lánguidamente recostada estaba.

Absorto, ensimismado en su belleza, mi vista concentré; caí de hinojos, y ni un sonido articuló mi labio.

La música inspirada hirió mi oído, celestial y no escrita y comparable, con los conciertos mágicos que forman, entre los troncos fiestas pastoriles.

¿Dónde me hallaba yo? Mansion hadada de Vénus afrodita, la hermosa

no comparar pudírase con ella.

Recostada Diana entre los brazos del feliz Endimion, tan pura y casta, no fuera tan hermosa cual la ninfa que habitara aquel templo de la gloria.

Asustado y confuso, recatarme pensaba entre las telas que pendían de las ricas paredes, mas pintando nueva aurora, abrió sus ojos que estrellas no han de hallar que los igualen.

En su luz me anegué quedando ciego, levanté del lecho lentamente de su belleza sin igual mostrando las raras perfecciones nunca vistas.

Sus brazos ardorosa, me entrelaza, cual cadena de flores á mi cuello, y de sus labios el clavel preciado oprimió con los mios y dejéme letal beño entre su miel tan rica.

Tal conmoción en mi cerebro entonces produjo al sentir su beso amante, que caí anonadado con mi gozo.

Perdí mi gloria y la visión con ella. Desperté bajo el árbol recostado, y solo de dolor el pecho henchido.

TIRSIS.

Y te conduces Silvio de tal dicha que feliz á un mortal por siempre haría? ¡Feliz, tu, que en los sueños penetraste, de las hadas, palacios que vedados, está el pisar para los piés del hombre!

Los gnomos te mostraron sus tesoros, las nixas sus recónditas moradas, las hadas sus sin pares perfecciones, y te quejas no obstante de tu suerte!

SILVIO.

Si, Tirsis, si; me quejo porque el pecho henchido de tal luz, mirar no aguarda sino con pena la mundana agüa.

Me quejo, porque ojos que miraron las flores de jardines celestiales, no pueden ver sin grande desconuelo, las flores que estos prados engalanan.

Porque los dulces cánticos que entonan los ruiseñores en la selva umbría, son rudos é inarmónicos oyendo, las dulces notas que escuché mi oído.

Porque ese cielo azul que nos encubre y ese sol que nos manda sus fulgores, son débiles pavesas si comparas con su esplendor, la lumbre de los ojos, de aquella ninfa que oprimió mis labios.

¿Y qué más? En la miel de los panales que la abeja industriosa melifica, no hay la dulzura que su dulce beso, con veneno mortal, dejó en mi boca.

Por eso solo entre la sombra extensa, que envuelve el mundo en la callada noche, mis ojos no se cierran por el sueño; tan solo llanto vierten muy amargo, que mis parpadados quema y los consume.

Todos duermen tranquilos y yo velo; todos duermen, pastores y zagalas, mientras mi paso incierto y vacilante dirijo al borde de tranquilo lago.

Allí, cuando la luna y las estrellas sus destellos retratan en las ondas, entre vapores y neblinas busco paz á mi alma, á mi dolor sosiego.

Allí pretendo distinguir las voces que halagaron dulcíssimas mi oído; y entre las ondas cristalinas vagan, tropel de ondinas de belleza suma.

Yo escucho que me llaman y me siento por ellas amenudo acariaciado; y en el profundo seno me hundiría, si entre ellas viera mi encantada ninfa.

Tirsis, la noche avanza y me reclaman, mis compañeras que en el lago moran. Corro á su encuentro; que clemente el cielo jamás te abra de su eden las puertas.

TIRSIS.

Infeliz de Silvio; vas corriendo á buscar en las ondas tu esperanza. ¡Qué el cielo te separe de la mente, la triste idea que en tus ojos miro!

II.

SILVIO.

¡Divina oscuridad, sombra querida! ¡Oh noche, compañera de mis males! té salud y ardiente te bendigo,

pues que otra vez me calmarás las penas.

¡Qué enlutado está el cielo y que sombrío! El viento siba entre las rotas cañas, y desgaja los árboles copados.

Las peñas que me cercan, cual gigantes graníticos parecen enlutados por los vapores que la noche envuelve.

Febri me encuentro; la tormenta ruge, difícilmente hasta la cima trepo, y solo atentas en las queiebras ondas de aquestas peñas me sujeto y subo.

Ya estoy en la alta roca sustentado, donde las ninfas cantan sus endechas. Allí, dentro del cauce, veo que brillan los verdes ojos de las bellas hadas.

El precipicio ante mis piés se abre y al temblor de la onda, va cayendo el agua desde alta catarata; y en el cauce profundo, veo que extiende sus espumas blanquíssimas y hermosas.

CORO DE ONDINAS.

Silvio, Silvio infeliz, á tus pesares, te traemos consuelo sin medida. La bella ninfa que besó tus labios, entre nosotras á tu vista avanza.

SILVIO.

¡Vista me falta para ver sus ojos! Abismo, en tu recinto me sepulto, si tal dicha mi pecho consiguiere! Más luz, mucha más luz, mandadme cielos, que apure con delicia las riquezas, de hermosura jamás imaginada.

TIRSIS.

No quiero abandonar á mi querido Silvio, que su desgracia consumando, al borde de esa peña lo contemplo próximo á concluir su triste vida.

Hasta aquí me arrastré sin ser sentido, y quiero ver lo que acontece ahora.

¡Mas qué miro! ¡Infeliz sobre el abismo, vacilando se halla, y su cabeza erizada de espanto, es la figura de nido horrible de temidas sierpes.

CORO DE ONDINAS.

Ven, Silvio, ven; entre nosotras mismas, gozará de delicias no soñadas, ven y en el seno del alcázar rico, amor te ceñirá la sien de gloria.

SILVIO.

¡Tormento sin igual! Ninfas, ondinas que en fácil giro recorreis del lago el extendido llano, y que veloces pasáis entre esa nube vaporosa, descorred los cendales que os encubren y mostradme la amada de mi alma.

TIRSIS.

¡Qué mi oído escuchó? á él presuroso quiero correr por estorbarle amigo la desgracia que á Silvio le amenaza.

SILVIO.

Venid, ondinas, hasta mi elevaros. Mas ¡qué miro! ¡Gran Dios! mi bien, mi dicha de ellas se aparta y á mi ser acude.

Ya la toco; sus manos me encadenan; su faz me toca y su cendal me moja; su aliento me embriaga, y ya sus labios, ardiente y palpitante, á mi los une.

ONDINA.

Ven, Silvio, ven, y de mi amor dispone. Ven, y en mis labios de delicia goza. Ven que en el fondo del profundo cauce, se encuentra el lecho que tu amor aguarda.

TIRSIS.

Silvio, Silvio, ¡infeliz! mi voz escucha; aguarda, no te arrojes al abismo.

Ya todo inútil fué: al fin hundióse, y en el lago su cuerpo precipita. Tranquilas van las aguas murmurando, el silencio, tan solo de la muerte, es el que reina en el abismo oscuro.

¡Silvio infeliz! los dioses se conducen de tu desgracia y tu dolor deploran.

## Gacetillas.

—Equivocaciones.—Los rótulos de la calle del Ayuntamiento, siguiendo la regla general, no tienen mas que

la palabra AYUNTAMIENTO: dos se hallan colocados precisamente sobre las puertas de dos casas, una de ellas altran muchos forasteros que tienen algunos asuntos que tratar en las oficinas municipales. Con este motivo, y para evitar equivocaciones, se van á añadir á los rótulos las palabras AYUNTAMIENTO. Estas mismas palabras creemos que serian muy convenientes en algunas otras calles que se hallan en el mismo caso, y cuyos nombres se prestan á errores parecidos. Nos parece por último, para completar la obra, que el letrado que dice Casas Consistoriales y algun otro de edificios públicos sea de distinta clase de letra de la que se emplea en los rótulos de las calles.

—Comisión permanente.—Aun cuando todo cuanto se dice sobre los diputados que han de componer la Comisión permanente de la Diputación provincial es muy prematuro, no dejan de indicarse ya algunos nombres importantes que nos merecen crédito, que está designado para la Vicepresidencia el que en la actualidad la ocupa dignamente, y que aun cuando representó antes de ahora un distrito de la capital, hoy es Diputado provincial por la seccion de Bujalance en el distrito de Montoro.

—El vigía.—Ayer siguió algo la lluvia, —que inició Santa Teresa.—Setiembre anunció al otoño, —y Octubre le abrió las puertas.

—Teatro.—Aunque no de una manera segura, se insiste por algunos en que se están formando compañías dramáticas para los teatros de esta capital. La verdad es que en las noches frías de invierno es una necesidad esta distracción.

—Lo diario.—Ayer al medio día promovieron una acalorada disputa dos hombres en la calle de Isabel segunda. La escena siguió todos los trámites de siempre. Terminaron las palabras y empezaron las obras, de las que resultó herido uno por el contrario con una chaveta, concluyendo todo como de costumbre por la presencia de un municipal que dispuso la traslación de la víctima á la casa de socorro y que condujo al agresor á la casa Ayuntamiento.

—Hagamos luz.—Nunca hemos negado que haya baldosas rotas en las calles, y, muy por el contrario, hemos designado algunas que las tienen, como por ejemplo las de San Fernando, Maese Luis, Liceo y otras. Como nuestro deber consiste en auxiliar á la administración local en cuanto está de nuestra parte, segun la regla de conducta que para siempre tenemos trazada, hemos examinado las causas de estos desperfectos, que son en nuestro sentir la calidad de la piedra, su colocación y el paso de carruages por calles estrechas. Por lo demás, los diarios de esta capital han dado gracias al actual Sr. Alcalde interino por composición de baldosas rotas, lo que nos parece un hecho que prueba ha sido atendida esta necesidad en lo posible, sin que nadie pueda asegurar, como hay quien supone, que cada cual sabe lo que le corresponde hacer en cuestión de baldosas.

—Llegada.—Se encuentran en esta capital, de regreso de varios impor-

tais contento de ver á mi familia? —Ciertamente, señora,—replicó el baron;—sí, en efecto, seguramente.

Spurzeim miraba á su querido sobrino; le veía palidecer poco á poco, y pensaba: «Esto se lo va á llevar la trampa.»

—Bajo palabra de honor, señora,—murmuraba Federico, que no había cesado de hablar bajo á la condesa Leonor,—ella es vuestra amiga.

—¡Mi amiga...!—repitió la orgullosa jóven con desprecio.

—Y la amistad de Cherie,—prosiguió Federico, cuya voz se afirmaba,—honraría á una reina.

Leonor sonrió con amargura.

—¡Cómo había de ser mi amiga!—dijo volviendo la cabeza para ocultar su rubor.—Pues que ella no me ha robado toda la felicidad que esperaba en este lugar?

—La felicidad que os ha robado, señora, quiere devolvérosela.

Uno de esos intrusos bebía como un ganapan, si no mas, y parecía creerse en una taberna.

El otro... ¿más qué decir de más fuerza que las palabras de Bastian? Bastian acusaba al otro de «hacer la corte» á la condesa Leonor, absolutamente como si se tratara de una griseta encontrada en una reunion de estudiantes.

—Spurzeim cerró los ojos para no ver el desenlace, mas este no estalló y cada uno pudo notar esta circunstancia más estraña que todo lo demás; y es que la arrogante Leonor no pareció haberse ofendido.

El pobre Federico se puso más encarnado que una cereza y estuvo á punto de perder su continente.

—Hermano Bastian,—balbuceó,—creo que no se capta aquí; no es costumbre.

—¡Diablo de infierno!—esclamó soltando la risa,—¡vaya una graciosa figura la que haces, hermano Federico!—Yo encuentro que no

thal, en casa del coronel de los guardias del rey; y había allí dos pobres seres que habien venido, no se sabía muy bien de dónde y por quién habían sido recibidos ni mucho menos por qué, por atención sin duda, y por no poder ofender á la prometida del señor.

Sea dicho de paso, era ya muy estraña la historia de esos prometidos, y la antigua servidumbre del castillo, todos encontraban que Cherie, era maravillosamente bella, mas se habituaban difícilmente á ver en ella la futura baronesa de Rosenthal.

Además esos dos pobres seres que habían llegado, vestidos Dios sabe cómo y llenos de polvo desde la cabeza hasta los piés, se habían sentido como conquistadores á esta mesa en que no había memoria de que nadie hubiera ocupado un lugar más que de frac negro y trajes de seda, mucho mas en los días de gran solemnidad.

Leonor miró á Federico de frente, en tanto que el viejo Spurzeim, asombrado, pensaba en las miradas de los dos. «El diablo está en esta casa!»

—¡Me le devuelve!—repitió Leonor.

Después añadió en son de burla: —¡He caído tan baja que puedo aceptar la compasión de la señorita Cherie?

—¡Ay! señora,—dijo Federico,—si vos queis tener compasión de ella, Cherie os lo agradecerá con todo su corazón!

—Puesto que ella es victoriosa, cómo ha de tener necesidad de piedad?

—Está como vos, señora; sufre porque ama.

—¡Al señor baron de Rosenthal!

—No... á otro.

Por la segunda vez, Leonor levantó los ojos sobre Federico. Le vio tan guapo en su dulce tristeza, que no preguntó el nombre del que

Cherie amaba.

tantos puntos del extranjero, los Excelentísimos Sres. Condes de Gavia con sus apreciables hijos. Celebramos su feliz regreso, terminada ya la temporada de verano.

**Se dice.**—Que la Compañía de los ferrocarriles de Córdoba á Málaga y Granada establecerá billetes á precios reducidos desde todas las estaciones de ambas líneas, con motivo de la corrida de toros que tendrá lugar el domingo en Málaga.

**Que no se vayan.**—Después de algunas horas de lluvia de esas que llaman calderas, ayer tarde quedó el cielo despejado. Anoche volvieron las nubes y esperamos que el agua no se irá muy lejos, porque por aquí la pedimos con mucha necesidad.

**Infeliz.**—En la calle de Letrados fué ayer por la mañana acometido de un accidente un individuo que gracias á los auxilios de los transeúntes recobró el sentido y pudo ser transportado á su casa.

**Licencia.**—Ha solicitado y obtenido dos meses de licencia el ingeniero jefe de caminos de Málaga don Luis Vasconi, nuestro amigo, al que probablemente tendremos el gusto de saludar.

**Hallazgo literario.**—Nuestro ilustrado colega *El Universal*, periódico de Granada, publica en su número del domingo la bella poesía que en su lugar oportuno verán nuestros lectores. Un día de estos nos ocuparemos estensamente de ella, cuyo autor se ignora, y que según el articulista de dicho periódico ha sido copiada de un códice de la biblioteca colombiana de Sevilla; y al mismo tiempo invitamos á los críticos y literatos de esta capital á que tomen parte en la polémica que anuncia como probable *El Universal*, ayudando de este modo á los literatos granadinos en la tarea de averiguar el autor y época de esta admirable composición.

**Subasta.**—El día veinte y tres se subasta en el juzgado de la izquierda el barbecho de una haza valorada en doscientos reales, el estiercol de otra en noventa, y tres gallinas en veinte.

**Efemérides.**—Hoy.—1840.—La reina María Cristina se embarca para el extranjero.

**Auxilios.**—El Consejo de Administración de la Caja de inútiles y huérfanos de la guerra ha concedido mil reales al soldado inutilizado en la campaña de Cuba Rafael Zamora-Cárdenas, vecino de Villafranca; igual cantidad á doña Ana María Pomposa Ortiz, vecina de Montalvan, residente en Madrid, como madre del capitán D. Rogelio Gómez, muerto en dicha campaña; seiscientos reales á Juan Morales Villafranca, de la Huelva, padre del soldado Francisco, muerto como el anterior, é igual cantidad á Antonio Sillero Alcaide, de Montemayor, padre del soldado Diego, que también falleció en la misma campaña.

**Anias.**—Se hallan vacantes en esta provincia las escuelas de niños de Castil de Campos y Ribera alta. Se van á proveer por concurso después del quince de Noviembre.

**Muero.**—En el *Boletín oficial* de esta provincia se anuncia para el treinta de Diciembre en la Dirección de subasta de seiscientos mil kilogramos de tabaco.

**Repartimiento.**—El de la contribución territorial de Hinojosa se halla á la vista hasta el día veinte y dos.

**Es sensible.**—Ha fallecido en Madrid el ex-ministro D. Alejandro Olivan. Con su muerte han perdido las ciencias, las ciencias y el periodismo una privilegiada inteligencia.

**Sección minera.**—Se han solicitado doce pertenencias de la mina argentífera «La Venus», situada en el Páramo, término de Belalcázar.

**Al dueño.**—El alcalde de Cañete de las Torres anuncia hallarse depositada una mula que se encontró sin dueño conocido.

**Mal número.**—Hablan los periódicos de un casamiento en que el marido aportó trece hijos. ¡Casi una familia!

**Edicto.**—Uno del juzgado de Cádiz llama por edictos á Juan José Pérez, vecino de Linares y contra el que se procede por robo.

**Escribanía.**—Una de actuación se halla vacante en el juzgado de Miguel de Jerez de la Frontera.

**Por oposición.**—Se va á proponer la escuela de niños de Manilva.

**Escuela.**—La de niñas de Marchavíaga (Málaga) se halla vacante.

**Mal principio.**—La empresa del Teatro de San Fernando de Sevilla no ha terminado el anunciado abono y ha devuelto parte de su importe.

**Bueno.**—En el Instituto sevillano se han establecido clases de Italiano, Portugués, Alemán y Taquígrafa.

**Huerta.**—La llamada de Hortichuela, término de Doña Mencía, se subasta el primero de Noviembre en la Alcaldía de Baena, por el tipo de veinte y tres mil trescientas treinta y tres pesetas y treinta y tres céntimos.

**Infante.**—S. A. el Duque de Montpensier ha salido para Sanlúcar á visitar las obras que está realizando en su palacio.

**En libertad.**—Dicen de Cádiz que ha sido puesto en libertad el escritor y ex-oficial del ejército don Juan Pedro Barcelona.

**Sesion.**—El lunes habrá celebrado sesión la junta municipal de Jerez para aprobar el proyecto de construcción de nuevo Intituto provincial en el ex-convento de San Agustín, cuyas obras se llevarán á cabo por medio de un empréstito.

**Rebaja.**—Anuncia el *Diario* de Cádiz que por no acceder á la rebaja de derechos que solicita la empresa de los vapores pescadores, va á suspenderse la explotación de este ramo de industria. Parece que la empresa ha despedido ya las tripulaciones de sus barcos, quedando en la miseria mas de doscientas familias.

**Necrología.**—El difunto arzobispo de Taragona, D. Constantino Bonet, habia desempeñado importantes cargos eclesiásticos en Cataluña, conquistándose generales simpatías por su ilustración, celo y carácter. Nació en Tamarit (Huesca) el once de marzo de mil ochocientos nueve. Entró de catedrático en el Seminario de Lérida, de cuya catedral fué también beneficiado, hasta que obtuvo por oposición el curato de Borjas de Urgel. En mil ochocientos cincuenta y dos tomó posesion de la prebenda de canónigo penitenciario de la catedral de Barcelona; en mil ochocientos sesenta y dos fué consagrado allí obispo de Gerona, y en mil ochocientos setenta y seis pasó á ocupar la sede primada de Taragona.

**Ejemplo.**—El Tiber, que tuvo hace poco una grande avenida, se ha llevado las obras que en más de un año se habian podido hacer en el puente Sixto. Como hacia tanto tiempo que no llovía, se creyó sin duda que ya no iba á llover mas, y se trabajaba sin adoptar precauciones de ningun género.

**Fin trágico.**—Madame R. sostenia ciertas relaciones en Paris con Mr. X. En la semana última recibió la visita de la esposa de este, que la conminó para que abandonara aquellos tratos ilícitos. No oyó estas indicaciones, y la esposa ultrajada repitió sus visitas. Madame R., ante la sensible pena de la esposa legítima, procuró veneno y carbon, volvió á su pequeño gabinete, cerró herméticamente, se bebió el veneno, y para mayor seguridad de muerte encendió carbon que debía asfixiarla. Cuando el comisario de policia penetró en el cuarto, la pobre mujer estaba muerta. Sobre la mesa se encontró esta lacónica carta: «Leon, te amaba sin asistirme el derecho. Yo te lo ruego; vuelve al lado de tu mujer.»

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.

Observaciones del día 16 de Octubre de 1878.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	751	751.8
Temperatura (Termómetro y hu-tro seco).	13.9	17
medad del/Id. húme- aire.	do.	13.9 16
Dirección del viento.	S.S.E.	E.
Estado del cielo.	Cubierto	Cubierto.
Temperatura máxima del aire á la sombra.		17
Id. minima id. id.		12
Id. media id. id.		14.5
Id. máxima al sol.		
Id. minima de irradiacion terrestre.		11
Lluvia (altura en milímetros).		0.96

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los fieltos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	283	24
Puente.	692	47
Rincon.	992	38
Nueva.	349	37
Gallegos.	415	14
Matadero.	455	62
TOTAL.	3188	22

DE CUYA SUMA CORRESPONDE

Al Tesoro.	1353	56
A la provincia y municipio.	1353	78
Adicionadas.	480	88
TOTAL IGUAL.	3188	22

Córdoba 15 de Octubre de 1878—Vicente Lovato.

### Boletín religioso.

Hoy, Santa Eduvigis, viuda. — Mañana, San Lucas, evangelista.

**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy, en la Iglesia de San Pedro de Alcántara, por la Sra. D.ª Antonia Breñosa, en sufragio de sus difuntos.

—Idem extraordinario, en la Iglesia de San Cayetano, por el Sr. D. Joaquín Márquez del Real.

—En la Iglesia parroquial del Salvador continúan á las oraciones los ejercicios del Mes del Rosario.

—Tercer día de novena á nuestra patrona Santa Teresa de Jesus, en la Iglesia de San Cayetano, dando principio á las cuatro de la tarde.

—El Venerable Orden Tercero de Penitencia del Seráfico Padre San Francisco, celebrará el Domingo 20 del corriente á las tres y media de la tarde, en la Iglesia del suprimido convento de Capuchinos, los ejercicios de regla y la procesion de cuerda, con gran solemnidad. Como domingo tercero habrá esposicion de su Divina Magestad durante los ejercicios. Los demás domingos del mes habrá como hasta aquí corona rezada y ejercicios espirituales.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de los Angeles, en San Andrés.

### Correo de ayer.

**Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.**

Madrid 15 de Octubre de 1878.

Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA

Mi querido amigo:

Habiase extendido el rumor de que D. Práxedes, después de haber celebrado una especie de conferencia en Logroño con el veterano príncipe de Vergara, esperaria en aquella ciudad la llegada del rey, suponiendo se decidiera á visitar al general Espartaco, y que se presentaria al monarca como lo habia hecho en Valladolid una comision del partido que comanda. Los agoreros habian empezado á vaticinar sobre las consecuencias de este paso, por supuesto dando poco término de vida á la actual situacion, que tiempo há segun ellos está herida de muerte; pero hete que hoy llega el leader constitucional á esta villa coronada, donde se han apresurado á saludarlo muchos de sus subordinados y bastantes particulares amigos, echando por tierra los cálculos formados y descomponiendo todas las combinaciones, salidas del tripode en que tanto se confiara. No se desconciertan tan fácilmente los que, dispuestos siempre á confeccionar cierta clase de noticias, parecia debian haber quedado tan mal parados. Hoy dan como segura una especie de coalicion entre los bandos que tienen representantes en las cámaras, con objeto de proponer un voto de censura al gabinete en una de las primeras sesiones, designando hasta las personas que han de tomar parte en los debates.

Sagasta no ha tenido tiempo de descansar y mucho menos de ocuparse de asuntos tan serios como el que se indica; Moyano se halla ausente de esta, y sus correligionarios de junta no se han reunido; Castelar aun no ha llegado á Madrid; luego si tal cosa se hubiera acordado habria sido sin contar con los gefes, y esto da lugar á creer que podrá alguno haber iniciado la idea, pero que no ha llegado á madurez. Unase esto á que el pre-

testo que se tomara, segun dicen, es la circular de Gracia y Justicia últimamente expedida, y que los constitucionales y moderados han dado órdenes casi idénticas en otras ocasiones respecto á este asunto, y calcule si la noticia, al menos por el momento, merece bastante crédito. Es que la politica callejera está á punto de desaparecer, y en sus postimerías hace alarde de fuerzas que no tiene. Y nada mas.

D. Alejandro Olivan, el ilustrado senador que con tanto empeño defendiera siempre á las clases-productoras del pais, y que tan buenos servicios ha prestado en los altos destinos que ha desempeñado, ha dejado de existir. Es una pérdida sensible.

Un telegrama de Vitoria da cuenta de la revista militar pasada ayer por el joven monarca á las tropas que han de tomar parte en las maniobras, y dice que estas se han presentado en un estado brillantísimo, llamando en gran manera la atencion por su marcialidad á los oficiales extranjeros que van con el cuartel real. El general ex-presidente de los Estados Unidos llegará hoy al campamento.

En el periódico oficial se publica la real orden mandando proceder á la segregacion del coupon vencido en fin de año, que será admitido desde principio del mes próximo.

La comision de dictámen sobre el proyecto de ley electoral parece está animada de los mejores deseos á fin de que se introduzcan en él todas las reformas que sin desvirtuar su esencia tiendan á facilitar todas las operaciones de la eleccion, y se cree de por terminado su trabajo en breve tiempo, sin formular voto particular alguno.

Los duques de Montpensier parece piensan pasar una temporada en su palacio de San Lucar de Barrameda. Del diez y ocho al veinte regresará el duque de la Torre de Arjonilla.

La casi certeza que existe de que no ha de tardar mucho en conseguir su deseo, manifestado meses há por uno de los conserjeros de la corona, de retirarse á descansar por algun tiempo, hace formar combinaciones estensas para su reemplazo, aprovechando la ocasion los descontentos con el gobierno para exhibir nombres, con el solo objeto de querer presentar despues á algunos como desairados. Tambien se dice que nuestro representante en Marruecos será trasladado á otro punto inmediatamente despues que obtengamos una completa satisfaccion, asunto en el cual se asegura somos apoyados por algunas grandes potencias que se conceptúan ofendidas con el asesinato del señor Liaño.

Aun hay esperanzas de que el emir del Afghanistan dé satisfacciones suficientes á la Gran Bretaña, que eviten el rompimiento de las hostilidades. Los consejos de Rusia parecen son en este sentido. Austria suspende la movilizacion de nuevas tropas. En Inglaterra continúan las quiebras. La cotizacion de fondos se hace, como ayer, á 15.125 el consolidado interior.—Bonos 85.25.—Amortizable 32.70.—Ferro-carriles 29.85.

*El corresponsal.*

De la *Correspondencia* y otros periódicos copiamos las noticias siguientes:

—Ayer salió de Cádiz para Sevilla con objeto de acompañar á SS. AA. los duques de Montpensier en su viaje á San Lucar de Barrameda el gobernador civil de Cádiz.

—A últimos de esta semana regresará á Madrid de sus posesiones de Escalvuela el señor duque de la Torre.

—Hoy ha llegado á Madrid, por la linea del Norte, el Sr. D. Práxedes Mateo Sagasta.

Tambien ha regresado de Murcia el subsecretario de Gobernacion don Lope Gisbert.

—El Sr. Castelar salió anoche de Paris con direccion á España. Llegará á Madrid dentro de dos ó tres dias.

—A los seis operarios que, como dijimos ayer, fueron detenidos en una imprenta clandestina de la calle del Peñon, les fueron ocupados en sus domicilios armas, documentos importantes y nombramientos.

—Vitoria, 14 (6.50 tarde).—Se ha verificado hoy en el campo de Antezana una gran revista militar y maniobras de caballeria. La concurrencia ha sido numerosa.—Mencheta,

—Ha fallecido el Sr. D. Alejandro Olivan, senador del reino, consejero de agricultura, ex-ministro y autor de un Manual de Agricultura que ha servido de texto en las escuelas é institutos. Era una persona muy ilustrada y su muerte ha sido generalmente sentida.

### Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 15 de Octubre.

Consolidado, 15.125.

Bonos, 85.25.

Acciones del Banco de España, 000.00.

CÓRDOBA.

Trigo de 48 á 50 rs. fanega.—Cebada, de 27 á 28.—Habas á 43.—Garbanzos gordos 1.ª de 120 á 130.—Id. medianos de 90 á 110.—Id. monudos de 75 á 90.—Aceite en los molinos á 43 reales arroba, en la ciudad á 57.—Carné de yaca á 44 cuartos libra. Id. de carnero á 32.—Tocino á 51.—Harina de 1.ª castilla á 21 y 1/2 arroba.—Id. 1.ª de la Mancha de 21 á 21 1/4 arroba.

CAMBIOS.

Madrid, 1 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, par á 1/8.—Cádiz, á 1/4.—Valencia, á 1/4.—Murcia, 3/4.—Valladolid, 3/4 á 1.—Búrgos, 1.—Málaga, 1/4.—Jaen, 3/4.—Linares, 1/2.—Santander, 1/2.—Badajoz—3/4.—Centenes viejos, á 1 beneficio.—Calderilla por plata, 1 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor canal superior, en sacos de á 8 arrobas, á 00.—Id. recia id. id., á 20 id. id. id. id. de 2.ª id., á 20.—Id. id. de 3.ª id., á 19.—Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 20 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., á 15. Id. de 2.ª id., á 12. Id. de 3.ª id., á 7. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 á 50 rs. Cebada, de 27 á 28 en Córdoba. En esta estacion: harina flor canal á 20 y 1/2 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 19 y 1/2 arroba. Id. 2.ª 19 id. 3.ª 18 id.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2.

Precios: Arroba de 1.ª 62 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 33 cuartos. Panilla 12 y 1/2.

Arroba de 2.ª 58 rs. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos. Panilla 11 1/2 id.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.

En el pago de arrobas no se admite calderilla.

BENAFEL.—Trigo de 58 á 60 rs. fanega.—Cebada, á 30.—Habas, á 44.—Garbanzos á 70.—Guijas, á 40.—Anís á 80.—Aceite á 43 reales arroba.

### FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MADRID.

Habrán dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana.

El otro tren saldrá de Córdoba á las 12 y 50 de la madrugada y llegará á Madrid á las 8 y 40 de la noche.

Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 rs.

DE CÓRDOBA A SEVILLA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,10 de la tarde, y llega á Sevilla á las 5,48 de la tarde.

El segundo, sale de Córdoba á las 3,10 de la noche y llega á Sevilla á las 8,35 de la mañana.

Precios: Primera clase, 63 rs.; segunda, 47,20; tercera 28,40.

DE SEVILLA A CÓRDOBA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, sale de Sevilla á las 10 de la mañana y llega á Córdoba á las 1,40 de la tarde.

El segundo sale de Sevilla á las 6,25 de la tarde y llega á Córdoba á las 12,04 de la n. (mixto).

DE SEVILLA A CÁDIZ.

Habrán tres trenes diarios. El primero sale de Sevilla á las 7,35 de la mañana y llega á Cádiz á las 12,50 de id.

El segundo, que conduce el correo, sale de Sevilla á las 6,16 de la tarde y llega á Cádiz á las 10,30 de la noche.

El tercero, mercancías, sale de Sevilla á las 8,15 de la mañana y llega á Cádiz á las 8,17 noche.

DE CÁDIZ A SEVILLA.

Habrán tres trenes diarios. El primero, que conduce el correo, sale de Cádiz á las 5,15 de la mañana y llega á Sevilla á las 9,30 de idem.

El segundo sale de Cádiz á las 3,45 de la tarde y llega á Sevilla á las 8,58 de la noche.

El tercero, mercancías, sale de Cádiz á las 5,25 de la mañana y llega á Sevilla á las 5,30 de la tarde.

Precios: Primera clase, 70,75 rs.; segunda, 51,50; tercera, 30.

DE CÓRDOBA A MÁLAGA.

Habrán dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2,30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8,30 de la noche. De Málaga sale á las 7,15 de la mañana, llegando á Córdoba á las 1,15 de la tarde.

El segundo tren sale de Córdoba á las 3,50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11,44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11,56 de la n.

Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

Imprenta del *Diario de Córdoba*.

